



Nous venons de rentrer d'un bref voyage à Rome, où nos Chevaliers de Saint Lazare américains, avec quelques Chevaliers français, allemands et hollandais, ont tenu à se rassembler pour fêter notre Jubilé d'Argent patriarcal. Le Saint Père les a reçus en audience privée le jeudi 29 octobre. Quant à nous, nous avons été reçu le vendredi 30, avec S.Exc. Mgr Jean Mansour, notre auxiliaire au Liban et S.Exc. Mgr Isidore Battikha, notre nouvel auxiliaire en Syrie. Pour tous deux c'était la première rencontre avec Sa Sainteté.

Le Saint Père ayant appris que nous fêtions notre Jubilé, a tenu à nous offrir à cette occasion un très beau calice.

Pour nous, c'est le dimanche 1er novembre, que nous avons célébré officiellement notre Jubilé, par une Liturgie Pontificale à notre église Santa Maria in Cosmedin, en présence de tous nos Chevaliers et de très nombreux amis.

\* \* \* \* \*

Pendant ce temps la situation au Liban a connu des moments graves. Durant des semaines le pays a vécu dans l'incertitude au seuil d'élections législatives, importantes après une interruption d'une vingtaine d'années, mais boycottées par certains partis politiques à majorité chrétienne. Notre Communauté a, depuis ces élections huit députés au lieu des six initialement prévus. Un ministère s'en est

suivi, avec un nouveau Premier Ministre, dont le nom a créé une vague de sympathie générale, qui a valu aussitôt une nette amélioration de la valeur de la monnaie nationale. Nous souhaitons au Premier Ministre, M. Rafik Hariri, de rendre au cher Liban la confiance perdue depuis seize ans, et d'entreprendre un assainissement général dans tous les domaines matériels, sociaux, scolaires, médicaux et religieux.

\* \* \* \* \*

Nos lecteurs, en lisant les titres variés que reproduit la Revue, y trouveront les nouvelles relatives à la «vie» de notre Eglise: le dernier Synode, le Congrès, les nouveaux Evêques élus, les festivités de leur sacre, et celles de notre Jubilé à Damas. Preuve évidente de la «vie» qui continue, sous le regard du Seigneur et la protection de sa divine Mère, la Theotokos bien-aimée.

Ils y verront aussi les tristes nouvelles des partants à la «vie» véritable, particulièrement le très regretté Mgr Ignace Ghattas, notre Evêque des Etats-Unis. Nous devons sans doute prévoir un Synode électoral spécial pour proposer un remplaçant, sans trop de retard...

C'est ainsi que la Divine Providence nous ménage joies et peines, A nous de savoir y répondre, par un amoureux abandon à la volonté divine!

*DIEU EST MON TOUT !*

*De Raboueh, Beyrouth,  
le 8 novembre 1992,  
fête des Saints Anges,  
dont nos Anges Gardiens*

*+ Maximos IV  
Patriarche*

